

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio a toda hora. — Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado. Se advierte que no está en el trust de funerarias.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., martes 27 de agosto de 1912 || Núm. 189

Director, Administrador y Propietario, — RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA: — Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de **ALBERTO T. BRENES**

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desea de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

BANCO HIPOTECARIO

Se vende un precioso LOTE en el centro de Tres Ríos, que mide 900 varas cuadradas. ¡No hay que perder la ocasión.

Para informes en la Redacción de este diario.

Guillermo Obando

Licenciado en Leyes

y

Notario Público

Despacha en su propia oficina, nº 202, 2ª Avenida, Este.

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Madrid 24.—El Gobierno ha dispuesto aumentar el número de civiles a 800, que serán situados en las principales capitales, evitándose así la movilización de tropa, que tanto gasto ocasiona. Después que se firme el contrato con Francia celebrarse en Barcelona un Congreso africano, presidido por Fabra, el cual organizará los territorios africanos que se han sometido a fin de que sean útiles al Congreso y la industria.

San Sebastián, 24.—Paseando en coche esta mañana el Infante Jaime, con el ruido de un tren asustáronse caballos y rompieron la lanza del coche. Con este motivo llegó la Reina, hija de Beatriz, siendo recibida por Reverter Barros y demás autoridades.

Pamplona 24.—Romualdo Urtas en un ataque de locura disparó contra el párroco Teodoro Granados, quien agoniza. A Urtas se le ha recluso en un manicomio.

Castellón, 24.—Nicolás Domenech asesinó de un pistolazo a su hermano Víctor porque no quiso darle prestados unos 250 pesos para marcharse a La Argentina.

Londres, 24.—Según el corresponsal del Daily Telegraph, en Constantinopla, dice que el Ministro de la Guerra favorece la otomanización del imperio y no la turquización, porque eso equivaldría a iguales privilegios a todas las razas en todos los asuntos relacionados con el imperio. A propósito de la rumorada petición de las potencias para que Turquía concediera autonomía a las posesiones europeas, especialmente a Macedonia y Albania, el Ministro de la Guerra no ha sofocado el embrollo montenegrino, pero asegura que pronto se arreglará satisfactoriamente. El informe de la comisión de investigaciones dice que las dificultades de Rostchona satisfacería a los búlgaros por esto reivindicaría a Turquía a los ojos del mundo. Con relación a Italia dice que se han dado los pasos semifinales que servirán de base a las negociaciones definitivas.

Shanghai, 24.—La determinación de la Asamblea de abandonar el proceso contra el Canciller y Ministro de la Guerra, es a cambio con la precisa condición de que no se repitan hechos semejantes. Demuestra esto el gran poder de Juan, quien asegura que les dio a entender de manera clara que el procedimiento constituía un peligro para la vida republicana.

Londres, 24.—Con motivo de la próxima terminación del Canal de Panamá, se espera un gran desarrollo en el movimiento marítimo, debido a las grandes facilidades que ofrecerá para las negociaciones con Centro y Sur América para cuyo efecto se preparan grandes empresas.

San Petersburgo, 24.—De los amotinados que se apoderaron del transporte ruso «Cagaul» y amenazaron a Thaskent, 228 fueron sometidos a consejo de guerra siendo sentenciados a muerte, 15; 7 absueltos y el resto a prisión en distintas plazas.

Madrid, 24.—Un grupo de policías en traje civil cuidan continuamente de Lloyd George quien confiesa que las sufragistas inglesas lo persiguen.

Barcelona, 24.—Ha sido encarcelado el

NUEVA EMPRESA FUNERARIA NACIONAL EN SAN JOSE

Se ha establecido esta casa contigua a la caballeriza de Polini. Cuenta con un surtido variado de cajas mortuorias para satisfacer el gusto del público y precios al alcance de todos. Dispone también de un elegante Coche Fúnebre CON UN PAR DE CABALLOS AMERICANOS.

MANUEL CAMPOS Hermanos

Ordenes por teléfono No. 14

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París.

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & Cª Libreros

Basigó y Alvarado ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTES

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zafazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

ÚNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN"

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa. Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Únicos importadores, Antonio Urbano y Hno.

Doctora JARWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. a 10 a. m. e 12 m. a 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia

Mayo 18.—1 m

CASA

se alquila ó se vende una en la calle 4ª, Sur, 150 varas del Banco de Costa Rica, con todas las comodidades higiénicas y aprueba contra temblores. Informes en esta Redacción.

La Alhambra

PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarroses, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en fardo cerrado

Nueva Ferretería

de Adolfo de la Guardia "LA PROVEEDORA"

Una comparación de PRECIOS, EXPLICAN TODO

Maíz extranjero vende Walter J. Ford

Cuchillería

de Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afetar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.

Frente a la Plaza de Artillería. — Apartado 440
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

POCION ANTIASMATICA

La única preparación que hace desaparecer por grandes lapsos de tiempo el ataque asmático que comúnmente se llama también alvoco. Cada persona que lo usa se convierte en su propagandista, su fama ya es grande debido a su eficacia.

MODO DE USARLA: Una cucharada tres veces al día.

Se recomienda el uso de los Polvos Antiásmatícos, Especialidad de la BOTICA AMERICANA

Preparada únicamente por la BOTICA AMERICANA, San José, C. R.

Protección al público PAPEL DE MOSCAS

LA BOTICA MUNICIPAL, situada 50 varas al Sur del Telégrafo, vende PAPEL DE MOSCAS al «MENUDEO» para facilidad del público en general.
Horas de despacho, de 8 a 11 a. m. y de 12 a 4 p. m.

Pasa a la 4ª página.

Poco á poco

El hombre aquel del cuento decía que no le gustaba oír predicar buenos principios, que él admiraba á los hombres que los practicaban.

Y cuando el caso llegó, demostró, del modo más elocuente, que unos son los hombres que predicán, eso es relativamente fácil y otros son los hombres que practican, y en esto se halla la piedra de toque.

La única clase de libertarios explicable en esta Costa Rica donde no hay potentados, donde en cualquier caso de miseria no hay quien no sea capaz de llevar su reloj á la casa de empeño para socorrerla, donde el Presidente de la República no tiene más poder que el que le da la ley, donde la tiranía sólo existe en el diccionario o en las noticias que nos dan la historia o el cable, donde la iglesia dominante ha llegado a ser la iglesia costarricense que adora al Cristo ante el cual las generaciones de dos mil años permanecen de rodillas, los únicos libertarios aquí, decimos y repetimos, son los que trabajan por la escuela en los niños, la escuela primaria; la escuela de artes y oficios para los más grandecitos y los adultos y la escuela para todos.

No, no estamos del todo con las

ideas de nuestro amigo Castro Ureña.

La escuela de artes y oficios es para todos los que tengan oportunidad de frecuentarla. La escuela de adultos que él imagina es también y debe ser para todos. Ninguna exclusión. El discurso, la conferencia contra el vicio, la lección acerca de una moralidad solidaria en el universo, todo, todo eso influye en el cerebro y en el corazón de los niños lo mismo que en los hombres.

Mientras otros hacen guerras, hagamos nosotros escuelas,

Liberémosnos, levantémosnos.

Y esta, volvemos á decir, es la única campaña de los libertarios de Costa Rica.

En este sentido fué don Mauro Fernández un libertario; lo es don Ricardo Jiménez, y, nosotros mismos, trabajando como republicanos y como costarricenses, por la escuela de artes y oficios hacemos tarea libertaria.

Lo demás, volvemos á repetirlo, es humo, palabras, palabras y palabras.

Vengan aquí todos los libertarios. A trabajar por el futuro de nuestros artesanos. Ha llegado el momento de prueba.

Guerra á muerte

contra el lujo inútil que degrada y arruina. Y cómo conseguir un éxito contra esto? Mandando á teñir sus pañolones y todas sus ropas de seda y lana á la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, donde consigue Ud. una verdadera economía, pues le dejan sus ropas como nuevas por un precio bajísimo.

No equivocarse, es en CUESTA DE MORAS donde está situada la mejor TINTORERÍA.

ECOS

Procedentes de Cañas se encuentran en ésta, en vía de negocios, los señores Vicente Cantero Hoyos y don Rafael Briceño, muy importantes vecinos de aquella localidad. Tenemos el gusto de saludarlos.

De su finca vino el amigo nuestro don Alberto Young.

Estuvo en esta el Ingeniero cartaginés don Ramón Picado.

Entuslastas devotos de nuestra señora de los Angeles se preparan para asistir á los festejos anunciados y que habrán de verificarse en los primeros días del entrante Setiembre.

Don Alfonso Salazar regresó á Puntarenas después de una corta estadía en esta ciudad.

Una esposa que abandonó á su marido por motivos que no es del caso enumerar, lo demandó para que se le obligue á darla alimentos. Anteayer se la encontró él con un sustituto, muy tranquilamente, en dulce coloquio, y el marido ofendido tuvo á bien ofenderla con un pescozón descomunal, pasando los tres á definir sus íntimas cuestiones ante el correspondiente agente de orden y seguridad.

Se está generalizando mucho el malísimo y criminal gusto de los «anónimos» por escrito; sabemos que en estos días los han recibido, de muy mal género, varias personas serias. ¿Será falta de educación ó sobra de malacrianza?

Hubo otro matrimonio «forzado» de los que hoy por hoy son de moda.

En casa de doña Carmen Güell y, de Fernández se han verificado dos muy animadas fiestecitas, en celebración del restablecimiento de la salud de nuestro amigo don Samuel Santos.

Vendo

MAÍZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Proveedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

Carlitos

No podrán negar los Pérez y los Ruedalabola, los Briceños, los Cruces y los Martínez, que Carlitos el de EL REPUBLICANO es ingenioso. Así con esa seriedad de «dómine» trae chispazos que hacen fruncir los labios. Esos contrastes constituyen el atractivo de esa literatura humorística, que no cae jamás en las pesadas cargas de un payaso. Eso á propósito de lo de don Pánfilo y don Cleto. No aguantamos la tentación de reproducir la nota.

«Tiene y no tiene razón don Belisario Pérez, que equivale á decir Ramiro Pérez ó Pepe Ruedalabola ó la mitad amarilla del diario rotativo; tiene razón cuando empieza á confesar que hay fernandismo; ¡ya lo creo que lo hay! ¡y ya lo creerán muchos! Lo que falta es enemigo.

No tiene razón en lo otro; en lo de que don Pánfilo va para Tenorio; no señor, don Pánfilo viene de Tenorio; el que va es don Cleto.

Y el que lo dude, que lo siga. . . . dudando, ¿A mí que me importa?

CARLITOS.

(De El Pacífico)

Agradecemos vivamente á nuestro apreciable colega la anterior nota, en cuanto ella enaltece á los méritos de nuestro queridísimo colaborador Carlitos, sin perjuicio de que cuando él venga la conteste por su parte.

Rumor infundado

El domingo circuló en esta capital el rumor de que al joven Jorge Feo le habían asaltado unos merodeadores en las cercanías de Liberia, y que después de haberle despojado del dinero y alhajas que llevaba, le habían asesinado.

Con tales alarmantes rumores la familia trató de averiguar la verdad de lo sucedido, resultando un falso canard, puesto que Jorgeito está bueno y sano, según telegrama que se ha recibido, en el que anuncia su llegada á San José hoy mismo.

Escuela de Artes y Oficios

Escuela nocturna de obreros

Señor Director de EL REPUBLICANO.

Tengo el gusto de reiterarle por escrito lo que verbalmente le manifesté há días acerca de la Escuela de Artes y Oficios que su importante diario anhela ver establecida: que me considere como decidido colaborador en su noble tarea, en lo que pueda servir mi insignificante personalidad. La idea de usted no puede ser más simpática para mí, como debe serlo para todo el que sinceramente se interesa por la clase obrera, y, en consecuencia, por el país en general.

No temo que la escuela pueda ser convertida en instrumento de especulación política; para pensarlo se necesita no hacerse cargo de las cosas, es decir, no meditar, pues entiendo que los alumnos del plantel han de ser jovencitos en edad del aprendizaje, y de ningún modo hombres maduros, a quienes ya no es dable ser escolares; y con futuros ciudadanos, que serán los alumnos, no se ganan campañas electorales.

Pero el deseo de fundar la Escuela de Artes y Oficios no quita que al propio tiempo nos preocupemos de la Escuela nocturna de obreros, que es una institución distinta, y aun complementaria de aquélla. A la Escuela de Artes y Oficios irán los muchachos, pero no los artesanos formados, que necesitan trabajar en el día para hacer frente a sus obligaciones; de suerte que los dos establecimientos son de todo punto independientes, cada uno con su importancia particular.

Para la Escuela nocturna he recibido ofrecimientos de cooperación de don Carlos Gutiérrez Umaña, don Salvador Camacho, don Claudio González Rucavado y don Ricardo Jiménez Oreamuno, en varias formas. Desgraciadamente ningún obrero ha respondido a mi excitativa, pero no desespero de que lo hagan.

Su servidor,

L. M. CASTRO.

LA VERDADERA SITUACION DE NICARAGUA

LEÓN EN PODER DE LOS REVOLUCIONARIOS

CHINANDEGA SITIADO

CORINTO OCUPADO POR LOS AMERICANOS

INFORMES DE LOS PASAJEROS DEL "SAN JOSE"

De Puntarenas, 26.

En Corinto está enarbolado pabellón americano. Comunicación con interior del país completamente interrumpida. Corinto poder Americano. Chinandega sitiado, fuerzas Gobierno metidas en la Catedral y otros edificios. Situación Gobierno muy mala.

No hay servicio postal ni telegráfico. Pasajeros informan Corinto apréstanse para defensa. Algo grave ocurre por allá, pues León está en poder de los revolucionarios.

(Tomado de La Prensa Libre).

Resultado

de la propaganda agrícola por los señores Conferencistas

Es altamente halagador el resultado que se ha obtenido hasta ahora con la propaganda hecha por los conferencistas del Departamento de Agricultura, en relación con el cultivo de las papas.

Muchos lugares en donde nunca se habían intentado esos cultivos por razones del clima y demás condiciones de los terrenos, se ven hoy llenos de papales con magnífica perspectiva, según observaciones hechas por uno de los referidos conferencistas.

Ultimas noticias del cable

Washington, 25.—El Presidente Taft firmó la designación naval que asciende 123 220,707 dollar, la cual le permite construir un acorazado que no exceda de 15 millones de dollars.

Galveston, 25.—Durante la última quincena han sido pedidos de Europa 1 500,000 bushels de trigo. La cosecha estimase en 250,000,000, y antes del 1º de octubre saldrán 9 vapores cargados.

Nueva York, 25.—Un mensaje especial de París para el Herald dice que Mr. Poincaré regresó de Rusia; que es su opinión que la guerra italo-turca toque á su fin, puesto que Turquía está ansiosa de la paz; dice que está indicado en la publicación de hoy del mensaje del Corresponsal de Le Matin en Constantinopla, que el Ministro de Relaciones Nurdonghian Pashá, manifestó que tenía la convicción de que muy pronto las relaciones por tanto tiempo rotas, reasumirán su primitiva cordialidad, pues se han dado los pasos que sin duda conducirán á la paz.

Río Janeiro, 25.—El comité de finanzas se reunió hoy en el salón del Senado, presidido por el Presidente Fonseca, con el fin de discutir la situación financiera y tratar de evitar el déficit. Hoy terminó la fecha fijada por los empleados de Santos para regresar á sus quehaceres, pero solamente 14 obreros lo hicieron, permaneciendo en la huelga anunciada como unos 3 000. Hase anunciado que la Argentina enviará un regimiento á tomar participación en la parada que tendrá lugar el 7 de setiembre, cuya revista pasará el señor Presidente acompañado del señor Ministro Argentino Roco.

Orange, N. J., 25.—Llegó de Bethlehem la comisión naval argentina, integrada por el capitán Ramón González Fernández y teniente Oriandi y Clarío, Gulsola, Pilladoford, Moreno Sol Acevedo y Videlo Gámez; fueron invitados por Edison para un almuerzo. En seguida visitaron el laboratorio; ciceroneados personalmente por Edison durante 2 horas admirando los prodigios del Gran Genio Electricista, quedaron encantados de cuanto pudieron observar, no sin ir de sorpresa en sorpresa. La visita fué arreglada por Mr. Charles Schwals, amigo íntimo de Edison.

Nueva York, 25.—Ha llegado el profesor Girolon, Molon Scuola, superior del Colegio de Agricultura de Milán, comisionado por el señor Ministro de Agricultura Italiano, para estudiar los procedimientos agrícolas americanos en Tejas, California y Louisiana.

Madrid, 25.—Canalejas ha declarado que al Centenario de Cádiz vendrán muchos distinguidos argentinos y mejicanos así como de la mayoría de las demás Repúblicas de América.

San Sebastián, 25.—El Infante Alfonso asistirá á los funerales del Mikado.

Canalejas y Prieto acompañarán el Rey en su viaje á París á visitar al Presidente Falliers.

Tokio, 25.—La Dieta aprobó el gasto de 750 000 dollars para los funerales del Mikado. Su costo será de un millón; la familia dará el resto.

Constantinopla, 25.—La guarnición de Puerto Adriático Durazzo, derrotó á 500 albaneses encabezados por sacerdotes.

Washington, 25.—El Department of Estado ha sido informado que los zapateros se han apoderado de varios pueblos del Estado de Sonora. Se enviará el cañonero «Vicksburg» al Golfo Queecaromos, y probablemente algunos acorazados á Veracruz.

Málaga, 25.—El proletario Enrique Ledesma, por motivos de celos, mató á su esposa de un balazo. Era ella una bellísima y rubia señora llamada Luisa Sánchez hija del General Bibián del mismo apellido; vivían separados. Las autoridades muéstranse preocupadas por las tendencias de los huelguistas de hacerla general, pues están irreducibles, especialmente los albañiles. El señor Reus, fabricante de artículos de Iglesia, cansado de la persistencia de los huelguistas, ha cerrado sus fábricas, dejando sin quehacer en el ramo de industria á más de 500 familias que de eso viven. La tendencia de los huelguistas es hacerla extensiva á todo austríaco.

Instalación de una cañería en Tarrazú

Dentro de muy poco tiempo gozará el vecindario de Tarrazú del inmenso beneficio del agua potable, pues estando ya listo y en el lugar de su destino el material pedido para el establecimiento de dicha cañería, en breve se dará principio á los trabajos de instalación.

Nuestras campañas

SEÑOR DIRECTOR DE EL REPUBLICANO
San José

Con complacencia sin igual he visto la activa propaganda emprendida por su importante diario en favor de la Escuela de Artes y Oficios, eterno ideal acariciado por nuestras clases trabajadoras, y cebo hábilmente manejado por políticos sin conciencia para asegurarse su importante concurso y satisfacer sus personales ambiciones ó las del partido á que pertenecen. Y digo que con complacencia, porque yo desde muchos años hace, he venido en mis insignificantes pero bien inspiradas publicaciones, abogando sin descanso por la misma idea.

Es verdaderamente criminal que, habiéndose el Estado echado á costas la pesada carga de la Enseñanza Secundaria, además de la primaria á que la Constitución lo obliga, no haya pensado hasta hoy en favorecer á las clases trabajadoras.—que son las que más contribuyen á alimentar las arcas nacionales, proporcionándoles el medio de mejorar su condición intelectual y por consiguiente moral y de perfeccionarse en los diversos oficios que ejercitan.

Los funestos resultados de esa lamentable indiferencia de nuestros gobernantes los estamos palpando; nuestros agricultores y artesanos, careciendo como carecen de establecimientos apropiados para que sus hijos puedan recibir instrucción apropiada en las industrias manuales y agrícolas se ven obligados á dedicarlos á estudios secundarios.—aun sin medios pecuniarios para ello y muchas veces los estudiantes con escasas aptitudes,—ya que para eso encuentran relativa facilidad; con lo cual se consiguen varios resultados, á cual más funesto; aumentándose el parasitismo y el proletariado intelectual, infundiendo menosprecio por las ocupaciones manuales y restar constantemente elementos á las clases trabajadoras, para aumentar de manera alarmante las de los consumidores.

Tiempo es ya de que se ponga remedio á tan lamentable estado de cosas, y de que se piense en dar á la clase artesana y agricultora, ya que son las mas numerosas y productoras, oportunidad de instruir á sus hijos en sus respectivos oficios con la seriedad y extensión que la lucha por la vida exige hoy, puesto que desde hace muchos años se ha dado á las más acomodadas, oportunidad de instruir á los suyos, multiplicando los institutos de segunda enseñanza.

Permítame, señor Director, que lo felicite calurosamente por su importante iniciativa, que dará por resultado,—de ello estoy seguro,—que el Gobierno preste al asunto la atención que se merece y le busque pronta solución.

Cuente, pues, con mi insignificante apoyo moral y pecuniarlo.

De Ud. atento servidor,

EUSEBIO RODRÍGUEZ Q.

Composición de las aceras en mal estado

El encargado de la Ingeniería Municipal para la medida de aceras en mal estado, ha terminado su trabajo en las Avenidas pares é impares, empezando desde hoy por las demás calles.

El informe que á este respecto ha levantado consta en las oficinas de la Contabilidad Municipal, para aplicar el consiguiente impuesto que dicha Corporación ha creado.

Como la Municipalidad ha tomado con empeño este trabajo, exigiendo á los propietarios la composición de sus aceras, que verdaderamente se hace necesario en la mayor parte de la población, llamamos la atención por este medio para que cada uno emprenda dicha mejora sin necesidad de caer en ningún recargo, impuesto ó multa que pudiera sobrevenir.

Ya llegaron las famosas Araucarias y Begonias al INVERNADERO

“Diferentes lluvias”

El último número del Sphere nos da cuenta de una caprichosa originalidad inglesa, habida durante el matrimonio más á la moda de la estación veraniega en Widford el de Mr. Claude Graham White con Miss Taylor, en que uno de los invitados, Mr. Hucks llegó á tiempo para bañarse en lluvia de valiosísimo confeti al séquito nupcial; desbaratando con lo inesperado no el numeroso acompañamiento sino la muy arraigada idea en todo el mundo latino de «que los ingleses solo saben medir, pesar y contar.»

Las lluvias q' no son de agua, si es que las ha habido, despertaron siempre en la humanidad curiosa fantasía y dieron lugar á mil supersticiones y conjeturas que empezaron á perder su natural poesía desde que el hombre científico ha instalado laboratorios, se ha provisto de potentes microscopios, telescopios y adueñado del espacio que media entre la bóveda celeste y nuestro planeta.

Qué bu. n creyente no recuerda haber leído de aquel oportuno rocío que alimentó á los judíos en su peregrinación por el desierto?; el que según los sabios prosaicos, que todo lo destruyen con el análisis, no admitiendo el fenómeno milagroso, dicen que ese maná substancioso no caía del cielo sino que era líquen «pármela succulenta» que abunda en los desiertos del Asia, en donde los retozones vientos jugueteaban con él trasportándolo, al inhabitado lugar por donde pasaron los peregrinos.

Y la lluvia de estrellas, ese pirrotécnico cuadro etéreo que tantas leyendas encerraba aun después de las tres leyes de Copérnico, la palabra de honor de Galileo y el figón anteojo de Lippersberg, hasta que vino Pedrito, el práctico en eso de ver estrellas, á contarnos que esos meteoros luminosos ó aereolitos fosforescentes, no son otra cosa que pedacillos planetarios que se desprenden del cielo para felicitarnos cada vez que tenemos, como ahora, un Presidente que respeta la ley de Presupuesto.

En Provence, según Flammarión, todavía se transmite por generaciones el que una mañana, allá en la Edad Media, las calles amanecieron ensangrentadas como presagio de la cólera Divina contra los muchos incrédulos del lugar. En Sarchí y algunos otros pueblos de Costa Rica hubo su grotesco plagio durante la lucha política del 89; únicamente que aquel rojo líquido, producto del jugo que esparcen las *vanas* al salir del estado de crisálidas, fué reemplazado entre nosotros por simple anilina regada sigilosamente en los tejados de casas ha-

bitadas por desafortunados al candidato Rodríguez. Parece que esta broma ó ardid político disgustó tanto á la *delicadeza y rectitud* de don José que estuvo á punto de privar al país de sus *valiosos servicios*.

La de langosta, ó lluvia verde como la llamaron los vecinos de Táras y del Tejar, que á veces con sus espesas nubes ocultaba la vista del Irazú y cuando resolvía sentar plaza, de su estada no dejaba otra cosa que *miseria y hambre*. Fresco está en mi memoria el recuerdo de cuando en Cartago durante la época del Gral. Guardia—arrasó con todo lo sombreado en la provincia, respetando solamente las canteras no muy á flor de tierra; y esto debido á los fervorosos rezos de un *amigo político* mío y á la mancomún exorcización, que á esos bichos destructores, les echaron los R. P. J., la que fué tan oportuna y eficaz como la que en estos días le cayó encima al periodiquito San Selerín.

La de pájaros migratorios, cuando arremolinándose por fuerte huracán abaten asfixiados sus cuerpecillos en tierra en forma de verdadera lluvia; esta dicen los higienistas que suele desarrollar pestes, aunque no tan perjudiciales para los países como lo son las que dejan otras aves de paso que descansan solo para emplumecer á costa de la nación invadida, y luego no conformes la siguen devorando con sus exigencias aún fuera del territorio, y conste que no me refiero á ningún pediguño cachureco de los que aquí tuvimos y aun quedan representantes.

La de ceniza, artículos pulverulentos como diría el señor de la lengua barba que todos conocemos, ofrenda elevada que nos hacen esos colosos enemigos de nuestra tranquilidad y en particular de la de un constructor acariciado por don Ricardo. Esta lluvia se presenta en nuestra historia de conmociones, no tan periódicamente como la de oro, también destructora, con que solían empaparse y rociar á sus allegados algunos gobernantes.— ¡Quién se olvida de aquellos óleos que en forma de espesos chaparrones hicieron caer en palacio los dictadores Rodríguez y Esquivel.

Y decir que á causas, que antes se les atribuían misteriosos efectos son hoy miradas con desdén, desde que el hombre puede emitir sus opiniones y dar campo libre á estudios sin el permiso de los poseedores del don Divino en la tierra, eso no es un vulgar sarcasmo sino admitir un espíritu indomable que destruyó inquisitoriales guillotinas para levantar altos vuelos en favor de la ciencia.

MEME

PEDRO CARDOS,
antigua oficina del Mercado, lado Norte,
Tiene siempre existencia de granos, con especialidad
CAFE
DE TODAS CLASES, AL POR MAYOR
TAMBIÉN OFRECÉ ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS,
VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,
á precios de ocasión

El Salvador y Guatemala

Tampoco se ha vuelto á saber nada de la difícil situación en que se encontraron las relaciones de estas dos hermanas Repúblicas.

El largo silencio al respecto nos hace concebir la idea consoladora de que se esté trabajando por impedir un rompimiento extremo, posiblemente con muy buen suceso, pues los motivos que han puesto en tensión la amigable inteligencia de aquellos Gobiernos, no son para suponer que el único medio de dirimir diferencias sea la guerra.

Queremos creer que pronto se nos anunciará la aparición de un arc iris que cubra las dos banderas de aquellas dos secciones de la antigua Patria Centroamericana.

Directiva de la Junta de Caridad de San José

El Domingo como teníamos anunciado se llevaron á efecto los nombramientos de las personas que han de integrar la nueva Directiva de la Junta de Caridad, que quedó constituida en la forma siguiente, según acuerdo celebrado en dicha reunión.

Presidente.—Mr. Jonh M. Keith.
Secretario.—Don Alberto Echandi.
Comisionado para la visita del Hospital.—Don Cleto González Víquez, para el Asilo Chapuí, Mr. Félix Wis; para el Cementerio, don Anatasio Herrero y los señores don Federico Tinoco y don Nicolás Cubero para presenciar los sorteos de la lotería.

“El Centro Rapsoda” de Heredia

Velada y baile en los Salones del Lic. don Alfredo González

El sábado por la tarde, á la hora de la llegada del tren de San José, una onda de animación invadió la «Ciudad de las flores». Muchas damas y caballeros de la capital iban á la velada que ofrecía esa noche el «Centro Rapsoda», en la espléndida casa del señor Liedo, don Alfredo González.

A las 9 de la noche estaba de bote en bote el amplio y magnífico salón principal, decorado artísticamente, como para una fiesta del espíritu, en que debía oficiar la mujer como eterna sacerdotisa de la Belleza y el Arte.

Abrió el programa la señorita Benigna González, ejecutando en el piano la fantasía de Norma, con verdadera pureza, con delicada emoción y con maestría; luego disertó el señor don Gerardo Zúñiga Montúfar sobre Grecia; condensó en una página de historia antigua el esplendor artístico de aquella eterna Patria de la armonía y de la luz, de cuyo seno, fecundo salieron todos los acordes y todas las claridades que han embesado á los hombres é iluminado los caminos incluídos de la vida. Concluyó con una oportuna alusión á los rapsodas griegos que han logrado al través de los siglos, venir á ser imitados por los rapsodas de Costa Rica.

La señorita Colomba Pierra era un verdadero primor de dulzura y gentileza cuando, pulsando la guitarra, inundaba con su voz trémula y melodiosa los ámbitos de la sala, transmitiendo á las almas el tierno vibrar apasionado de los bambucos colombianos. Trés veces fué ruidosamente ovacionada al terminar sus canciones y parecía que sobre su linda cabecita blonda revoloteaba inculca una bandada de mirlos, ansiosos de penetrar á la jaula de cristal en que Colomba aprisiona la armonía en su garganta.

Terminó el programa con una magistral ejecución á violín y piano de la fantasía de Aida, por D. Rodolfo Quesada, á quien acompañaba la señorita Benigna González. Todavía resonaban en la sala los aplausos entusiastas, cuando un rumor de sedas y de voces indicó que principiaba el baile.

Una buena orquesta acompañada del piano desarrolló el alegre y variado programa de la danza.

Más de cuarenta parejas se arremolinaban en la sala, jadeantes y felices, obedeciendo á los mágicos impulsos de la música y bañados por la tibia claridad de los focos eléctricos, que parecían estrellas de un cielo armonioso y azul, perfumado por rosas y mujeres.

En el torbellino pasaban almas y sonrisas como resplandores siderales; ojos negros como enigmas y mejillas de raso palpitante protegidas por la idealidad de las cabelleras rubias; por allí se destacaba la figura noble y esbelta de Matilde Sáenz, paseando su belleza romántica como una princesa oriental llena de magestad y de fastidio; por entre un grupo se abría paso la espléndida hermosura de Adela Rosabal que dominaba los compases del Vals con la ondulación rítmica de su cuerpo soberano; Margarita Segreda hacía resaltar entre las armonías dispersas de la música los encantos armoniosos de su cuerpo de Diana Cazadora; y Colomba Pierra con su cabecita adorable y Lala Flores con su magnificencia corporal, envuelta en sedas rosadas y en tenues vellos impalpables, y Luisa Rosabal, espiritualizada por la claridad celeste de su traje y Clara Ulloa, vestida de rojo, como si fuese una deidad victoriosa emergiendo de las llamaradas de un incendio, constituían, en realidad, bellas notas sugestivas en aquella polícora de semblantes y de trajes, de miradas y sonrisas, de cabelleras, de cintas y de encajes.

María Julia, Ester y Marta González hacían los honores de la casa, con su distinguida mamá, y luego llevaban sus encantos al movimiento del baile, entre cuyos oleajes se las veía aparecer á intervalos, medidas por la blanda marea de las notas; y Amada Rosabal se ofrecía á la curiosidad observadora como una fragante rosa de primavera, y Conchita Meza esparcía entre sus amigos la frescura cordial de su sonrisa y la cariñosa bondad de su mirada; Julia Ulloa se gallardeaba con aires de palmera joven que quisiese dominar los rosales del jardín, agitando sobre ellos con suaves movimientos de cabeza las brisas tempraneras; y doña Lía de Quirós se ostentaba majestuosa y soberbia entre las damas, haciendo resaltar su blancura de magnolia sobre la severidad de su vestido negro.

La señora de Garnier representaba una belleza rara, como circundada por un prestigio exótico que se hubiese querido acclimatar, por el amor, entre nosotros; y doña Rosalinda de Flores, doña Julia de Ortuño, doña Rosario de Rosabal, doña Trina de Flores, doña Luisa de Arlas, doña Lucila de Montenegro y las otras damas que daban respetabilidad á la fiesta, ponían la nota seria y daban el acento noble que deben caracterizar á toda reunión social, culta y distinguida.

Todos los caballeros, muchos de ellos de San José, y las señoras y señoritas que

alegraban la fiesta, fueron fina y correctamente agasajados por el Lic. González, por sus distinguidos papás y sus apreciables hermanos, para quienes los concurrentes tuvieron frases de verdadera simpatía y de muy justo reconocimiento.

A las tres de la mañana terminó la linda velada; y cuando salíamos de la espléndida mansión de la familia González un perfume de belleza saturaba nuestro espíritu, igual talvez á la fragancia que nos saludaban al pasar los hermosos jardines de la «ciudad de las flores»

X X

La fiesta del domingo en la ciudad de Alajuela

El domingo tuvo lugar en la ciudad de Alajuela, una suntuosa fiesta en el Teatro Municipal, á la que asistieron todas las principales familias de la sociedad alajuelense.

Las puertas del coliseo se abrieron á las cuatro de la tarde, con derecho á entrar todo aquel que contribuyera con la cuota insignificante de veinticinco céntimos.

La concurrencia era numerosa, puesto que se trataba de un fin benéfico, y el pueblo de Alajuela entusiasta, caritativo y amante siempre de los buenos principios supo coadyuvar en este alegre día que era llamado para depositar su óbolo en aquel ideal sagrado cual era el de aportar todos los mayores fondos posibles para levantar en la ciudad de Cartago el templo de Nuestra Señora de los Angeles.

La sociedad alajuelense contribuyó á esta hermosa llamada que se le hizo y era de aplaudir aquel entusiasmo que se notaba en el interior del Teatro, donde se hallaba reunida nuestra juventud. Una comisión de señoras y señoritas tenían á su cargo la venta de ricos platillos de sabrosa mazamorra, de melcochas y otras muchas golosinas, que formaban el programa del acto que con tanto éxito se celebraba.

La Banda Militar fué generosamente cedida por el señor Comandante y tocó preciosas y divertidas piezas hasta las ocho de la noche, hora en que fueron desfilando todos los asistentes, contentos y satisfechos de haber contribuido á un acto tan hermoso después de haber pasado rato tan alegre y divertido.

Felicitemos al pueblo de Alajuela por esta iniciativa, que con tanto interés han tomado, y ojalá vuelvan á repetir escenas de esta naturaleza, que llevan por guía la caridad y el amor hacia los demás pueblos hermanos.

Notas sueltas

Ayer á las 9 de la mañana contrajeron matrimonio civil ante el Gobernador de la provincia el caballero don Tobías Flores Castro con la señora Sara Benavides Quesada.

El niño Pedro Castro Muñoz que habita por el Ballester, fué mordido por un can en la pierna derecha. Los padres alarmados por la mordedura, trajeron inmediatamente al niño al despacho del doctor Barrionuevo, quien reconectó y curó la pequeña herida que di taminó de carácter leve, sin que pudiera traer ninguna mala consecuencia.

El domingo en la tarde falleció repentinamente, á consecuencia de la rotura de una neurisma, el soldado Juan Esquivel Sanabria, estando prestando sus servicios en la Guardia de Honor de la Casa Presidencial.

El cadáver fué trasladado al Hospital en la ambulancia, que inmediatamente fué pedida.

Hace días que se ha desatado una guerra encarnizada contra los pobres ferros y sólo se ven por esas calles muchachones jóvenes de 25 y 30 años con su soga pre parada para apresar al primer animalito que hallan descuidado, y mientras tanto las reses y caballos andan sueltos por el centro de la ciudad, sin que nadie les ponga obstáculo.

Ayer embarcaron para Europa, los señores Carlos María Jiménez y Señora, don Tobías Zúñiga Montúfar y don Ramón Jiménez y Señora.

A despedirlos á la estación fueron numerosos amigos, y muchos les hicieron compañía hasta Limón.

Llega la Bubónica!!

Porqué alarmarse? Mientras Ud. pueda ir al depósito de materiales de CARRANZA y BOLETTI á comprar CAÑA DE CONSTRUCCION de primera calidad y plantilla y cordón para acera de piedra tan dura como el hierro y nada porosa, no se preocupe Ud.

Para mayor seguridad, semilla de guinea á ¢ 2-00 y gengibrillo á ¢ 3-00 cajuela, vende solamente Ernesto Valverde Soto, 50 vs. al Sur de la Botica Francesa, calle de la Estación del Pacífico. No tenemos agentes en ninguna forma.

Ter. Alcalde de Acosta

Ayer fué nombrado Alcalde de Acosta don Otoniel Fonseca, escribiente de Juzgado 2º Civil de esta ciudad.

Tuvieron votos también: don José A. Flores R., don Cleto Bustamante y Tomás Rojas, de Aserrí.

Este último tenía grandes trabajos en su favor, tales como la petición del pueblo y de la Municipalidad de aquella villa. Felicitamos al amigo Fonseca por su triunfo.

CONDE DEL TIRIBÍ

Movimiento diario

Los que nacen

María Esperanza, de Francisca Ballester. Gilberto, de Rogelio Portugués y Herminia Miranda. Humberto, de Domingo Peñataro y Carmela Granada. Alcides, de María Zúñiga.

Los que viajan

Raúl Agüero, Guatemala.

Los que mueren

Francisca Ureña, 55 años. Miguel Angel Chavarría, 1 mes. Isabel Clark, 75 años. Arturo Calderón, 18 meses. Humberto Peñataro, 6 meses.

De San Isidro de Heredia

Algunos jóvenes entusiastas de aquí se preparan actualmente para celebrar una velada el 15 de setiembre de este año, á beneficio de la Sociedad de San Vicente de Paúl.

La unión hace la fuerza. La Municipalidad de este cantón y el señor Jefe Político, de común idea, están trabajando con la actividad característica que á ellos adorna, por el adelanto de este vecindario, haciendo efectivas sus disposiciones. ¡Bien por la nueva aurora que nos espera!

En días pasados y estando en la montaña el señor don Manuel Campos—asiduo trabajador—sacando unos tablones, le pasaron estos por encima lo mismo que la yunta de bueyes que los conducían, fracturándole dos costillas.—Tengo noticia de que sigue bien y así lo deseamos nosotros.

Esperamos que la Municipalidad de aquí nombre la comisión que debe organizar los festejos que para el 15 del entrante se preparan; nosotros por nuestra parte pedimos á la respetable Corporación que llame al señor don Juan Vargas para que sea uno de los miembros que la integren.

El mismo Corresponsal mirón

La mejor clase IZTEPEQUE **La mejor clase**
SALVADOREÑO
—de primera—
Virginia y Kentucky
Clases Superiores
DIRECCION:
Mercado, Calle 6a. N.
NÚMERO 63
JORGE CASTRO G

VENDO MUY BARATA
una casa contra temblores, cómoda para una familia pequeña; está situada á cincuenta varas al Norte de la plaza de esta villa.
Coronado, 12 de agosto de 1912.

15 v. 12 GIL VEGA
De Ocasión
Se vende una CASA situada en la calle 7ª, Sur, entre Avenidas 6ª y 8ª E. Para informes, entenderse en esta oficina ó con su dueño en la Panadería EL AGUILA.

LOTE EN OTOYA

En el lugar más solicitado por toda la gente de buen gusto está situado UN MAGNICO LOTE ESQUINERO

constante como de MIL VARAS cuadradas; tiene una construcción empezada y muchos materiales diversos. Se vende al contado ó en dos pagos. Entenderse con el Lic. NAPOLEON SANABRIA.

francés George Benard, jefe de la banda de estafadores internacionales; se buscan los cómplices.

Ottawa, 24.—El Canadá se unirá á Inglaterra para presentar su protesta contra el bill del Canal de Panamá. Dice que la mayoría de los canales del Canadá están surcados por gran cantidad de buques americanos y que no pagan impuestos ninguno.

Heredia

Agosto 23 de 1912

Dejó de existir anteayer la señora doña Rosalina González de Bogantes, en edad joven todavía, dejando en la orfandad niñitos.

Fue la extinta excelente esposa ó hija. Damos el pésame á la familia.

Ayer falleció también, don Basilio Pérez, buena persona, cuya honradez fue proverbial. Deja numerosa familia formada al calor de su hogar, que brilló por la pureza de sus austeras costumbres.

Presentamos nuestro pesar á su afligida familia que perdió su bondadoso padre.

Recibió las regeneradoras y cristianas aguas bautismales, una niñita hija de don Rómulo Quesada y su esposa. Apadrinaron á la neófito el joven don Eduardo Chaverri Campos, con la simpática y espiritual señorita Flora Chaverri Rojas, recibiendo en el bautizo el nombre de Elena Carmen del Socorro. ¡Dichosa mil veces la niñita con los excelentes padrinos, sobre todo con la virtuosísima madrina señorita Flora Chaverri!

Con lo caro de los viveres la pasamos todos muy mal; dígalos si no lo que está pasando con el dulce (panela), que ya vale tanto como un gramo del radium. Los precios que se tienen en el Mercado son escandalosos, ni que estuviéramos en tiempo de guerra; lo peor del caso es, que así por el estilo están de carísimos los demás artículos de primera necesidad, lo que á las claras indica que aquí en Heredia no se puede vivir.

Otra calamidad social que nos azota sin poder escaparnos, son las rifas, ya de dinero ya de objetos de lujo, ya las comisiones que salen de puerta en puerta, pidiendo limosna para turnos y otras necesidades de ambos tiempos.

Si uno sale por una calle huyendo de la quema, á la vuelta de una esquina lo atrapa una vieja, platillo en mano. «Y me das porque me das ó sino ya verás que te acuso al Cura por hereje; ó la bolsa ó la vida, caballero! y no se mueva porque se lo llevan toditos los...»

Así andamos por acá; no ganamos para sustos con las viejas, menos para comprar el consabido dulce.

El estimable y acaudalado caballero don Julio Sánchez, guardó cama, por ataque inesperado que sufrió al hígado; nos alegramos que siga sin novedad el buen amigo.

También estuvo bastante delicado de salud, el apreciable amigo Lic. don Alfredo González Flores, encontrándose ya completamente restablecido, lo que nos place consignar.

CONDE LIRA.

De Administración

A nuestros Agentes

Suplicamos á nuestros Agentes que no han cancelado sus cuentas se sirvan remitir á esta administración los fondos que tuvieren en su poder, pues necesitando nivelar nuestros libros, nos es de imprescindible necesidad llenar ese requisito para hacer la liquidación; no dudando que en primera oportunidad nos sean remitidos.

Se vende una casa

de bahareque, propia para una familia no muy numerosa. Tiene mucho solar, una buena cloaca y está situada frente al Edificio Mauro Fernández. Entenderse con el Licenciado Napoleón Sanabria.

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A 1 mes plazo.....	6 0/10 anual
" 2 meses "	7 " "
" 3 " "	7 1/2 " "
" 6 " "	8 " "
" 1 año "	8 1/2 " "

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menudeo artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C^o. Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta.

Bonitos negocios

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, dirigirse á esta oficina.

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entendiéndose con el Ingeniero **LESMES S. JIMENEZ**

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir? Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 40



RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

Poción de Glicerofosfatos Compuesta

(CONTENIENDO LOS PRINCIPIOS MALTINA Y PEPSINA)

Según fórmula del Profesor Alberto Robin, de la Facultad de Medicina de Paris

Preparación que con tiene los Glicerofosfatos de Cal, Magnesio, Potasio, Hierro y Sodio, completamente disueltos y asimilables. Verdaderos modificadores de la nutrición, ejercen especialmente una acción tónica sobre el sistema nervioso. Se emplea esta Poción con gran éxito para combatir la neurastenia, el raquitismo, la fosfaturia, la tuberculosis y en la convalecencia de enfermedades graves.

RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS

Dosis para adultos: Una cucharada tres veces al día, entre las comidas.
Dosis para niños: Según la edad

PREPARADA ÚNICAMENTE POR LA BOTICA AMERICANA

SAN JOSE COSTA RICA. FRENTE AL CARMEN